



SESIÓN PLENARIA

- 4.- **Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 185, relativa a pago en el ejercicio 2017 de los cuarenta y cuatro millones de euros que se adeudan en concepto de financiación integral de las obras del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [9L/4300-0185]**
- 5.- **Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 186, relativa a pago en el ejercicio 2017 de los cuarenta y cuatro millones de euros que se adeudan en concepto de financiación integral de las obras del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [9L/4300-0186]**

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Pasamos a los puntos 4 y 5 del orden del día; dos proposiciones no de ley que se agrupan a efectos del debate.

Sr. Secretario.

EL SR. CARRANCIO DULANTO: Punto N.º 4: Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 185, relativa a pago en el ejercicio 2017 de los 44 millones de euros que se adeudan en concepto de financiación integral de las obras del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

Punto N.º 5: Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 186, relativa a pago en el ejercicio 2017 de los 44 millones de euros que se adeudan en concepto de financiación integral de las obras del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Secretario.

Turno de defensa del Grupo Parlamentario Socialista. Tiene la palabra D.ª Silvia Abascal.

LA SRA. ABASCAL DIEGO: Gracias, Presidenta. Señorías.

Creo que a estas alturas, todos y todas los que estamos aquí, pero también los cántabros y las cántabras, sabemos que los Presupuestos Generales del Estado de 2017 son unos Presupuestos que marginan a nuestra Región, que marginan a nuestra tierra. Y que son un agravio comparativo en relación con las regiones de nuestro entorno.

Es absolutamente inaceptable esta situación. Ya que volvemos a estar delante de otro engaño del Partido Popular. De otra mentira del Partido Popular. De otra burla. De un fraude más, o de una argucia electoral.

Lo podemos decir de la forma que queramos. Pero la realidad que conocemos todos los cántabros es que el PP ha vuelto a engañar a Cantabria. Se ha reído de todos los cántabros.

La realidad señores del Partido Popular es que mienten, el PP miente cuando dice que lo han intentado hasta última hora, no lo han intentado en ningún momento, ni la Sra. Ana Madrazo, ni el Sr. Javier Fernández, ni la Sra. Buruaga porque todo esto, toda esta puesta en escena del Partido Popular durante estos meses ha sido puro teatro, porque a fecha de hoy y lo que la realidad nos muestra es que no ha existido nunca por parte del Partido Popular la voluntad política de cumplir con el compromiso adquirido con todos los cántabros.

La verdad y desgraciadamente lo que se está demostrando presupuesto a presupuesto es que debajo de esto solo hay teatro y que se esconde una manera de ahogar a esta Comunidad de Cantabria porque déjenme darles un pequeño ejemplo solamente, de cómo el Gobierno de Rajoy, el Partido Popular utiliza la ley del embudo con Cantabria, y como la estrategia del Sr. Montoro es dejar a esta región asfixiada, 22 millones de Valdecilla, 22 enmienda de los presupuestos de 2016 porque también se les olvidó incluirlo en los presupuestos de 2016.

Montoro no paga, a Cantabria lo comprometido, motivo elegido por Montoro, cambio las reglas de juego al final del partido ¿por qué?, porque le viene bien al Sr. Rajoy para que ese dinero se pueda regular el déficit del estado.

¿Qué nos ocurre a las cuentas de nuestra región, qué nos ocurre en Cantabria?, pues que el Sr. Montoro sí ha computado el coste del contrato público-privado de Valdecilla como déficit en el 2014 y en el 2015 por un importe de 100 millones es decir, el sistema de financiación de Valdecilla sí computa como déficit para Cantabria pero no nos permiten justificar las obras realizadas ni nos pagan la parte de la implantación de la LOMCE, ni cumplen con el convenio firmado con la Fundación Comillas, todo esto suma 40 millones de euros que el Sr. Rajoy debe a todos y cada uno de los cántabros.



Como verán Señorías, con este pequeño ejemplo queda muy claro que la voluntad de cumplir lo prometido es nula, es un ejemplo más de la fábula que tanto le gusta al Sr. Montoro de la zanahoria y el palo y es a la que tiene acostumbrados últimamente a los cántabros, el Sr. Montoro y el Sr. Rajoy.

Y luego aquí tenemos a su equipo, a su equipo del Partido Popular, el equipo de segunda regional que en el tema de cumplir la palabra pues les pasa tres cuartos de lo mismo, no cumplen y mienten, mienten porque hay que tener desfachatez, hay que tener desfachatez para hablar como habla como habla su Presidenta, la Presidenta del Partido Popular de Cantabria, la Sra. Buruaga, como habla de chapuzas y esperpentos.

Miren, si hay algo en que coinciden muchos es en las chapuzas y esperpentos a las que nos tiene acostumbradas el Partido Popular, como escuchar al Presidente del Gobierno, el que testificará dentro de poco por financiación ilegal de su partido decir que este presupuesto de 2017 es el mejor y que llevamos años sabiendo dónde y cómo se han ido y como se van ingentes cantidades de dinero público de los hospitales, de los colegios y de tantos colegios y hospitales que lo único que están haciendo es imponer un modelo ideológico, es lo que están haciendo el Partido Popular imponer un modelo ideológico de privatización de sanidad.

Los Presupuestos Generales para Cantabria son la constatación de que la palabra del Partido Popular y la palabra del Sr. Rajoy se las lleva el viento, Rajoy prometió declarar al Besaya zona de urgente reindustrialización y llevar a cabo un programa de fomento de la competitividad industrial, ¿ustedes lo han visto?, nosotros no.

Rajoy prometió que iba a financiar en su integridad Valdecilla, ¿ustedes lo han visto?, nosotros no, y a día de hoy ¿qué tenemos?, tenemos cero euros en los Presupuestos Generales de 2017 para Valdecilla.

Y una enmienda fantasma Sra. Buruaga, una enmienda fantasma que usted pretendía o nos decía que iba a presentar en el Senado el Partido Popular y ni está ni se la espera. Por cierto, mi compañero el Sr. Guillermo del Corral está hoy en el Senado, está ejerciendo su labor como senador por Cantabria, representando a esta tierra en la Cámara de representación territorial y defendiendo los intereses de todos los cántabros, veremos a ver que es lo que hacen sus senadores Sra. Buruaga, si van a defender a Cantabria o no, porque hasta la fecha nada de nada Sra. Buruaga.

Y hoy me temo que también votarán en contra de la enmienda que hemos presentado el Partido Socialista de 44 millones de euros para la financiación de Valdecilla, estoy convencida pero le digo que todavía están ustedes a tiempo Sra. Buruaga de cumplir con esta región, de cumplir con Cantabria y que los senadores del Partido Popular cumplan con Cantabria y hagan efectiva su defensa en la Cámara territorial, que es lo que tienen que hacer.

Pero estoy convencida que ustedes, señores del Partido Popular, mañana lo van a edulcorar y nos van a contar otro teatro, otra puesta en escena, otro palo con zanahoria. Para que parezca menos la mentira que nos cuentan. Me temo que se plegarán y seguirán presentando esa obra de teatro que tanto les gusta y que les vienen al pelo; esa de: donde dije digo, digo Diego. Y sería un buen título para el papel que están muy cómodos en representar, en decir una cosa y hacer la contraria, decir una cosa en Cantabria y hacer la contraria en Madrid. Lo hacen habitualmente, nos tienen acostumbrados.

Miren, Sres. del Partido Popular, ustedes no pueden dar ni una sola lección, ni una con el compromiso con Valdecilla, ni con el compromiso con los cántabros; ni con la gestión económica, ni con la defensa de lo público. No pueden dar ni una explicación.

Porque cada vez que el Partido Popular gobierna, Cantabria empequeñece; cada vez que gobierna en España, Cantabria es discriminada y ninguneada. Lo que la Sra. Buruaga denomina en los titulares de periódico: vocear; los Socialistas, lo llamamos: reivindicar. Lo llamamos defender Cantabria del Partido Popular. Defender a nuestra región. Defender lo público de un Partido que para la única lucha que existe, la única que tiene es la de su propio poder interno.

Hay que tener mucha desfachatez para hacer lo que hizo la Sra. Buruaga hace una semana. Salí a decir que gracias a la gestión de su Partido, la enmienda se presentaría en los presupuestos generales de Valdecilla y contaría con 22 millones de euros.

¿Dónde está, Sra. Buruaga? ¿Dónde está? De verdad, dígame dónde está. Papel mojado otra vez. La palabra del Partido Popular en Cantabria es papel mojado, palabras que se lleva el viento. Ya que se les olvidó cumplir la palabra dada a todos los cántabros.

Decirles otra vez que por el Partido Socialista no va a quedar y la invito, la invito a usted, al Partido Popular y a los senadores que están hoy en la Cámara votando los Presupuestos Generales del Estado, la invito a que voten la enmienda del Partido Socialista con 44 millones de euros. Se lo ofrecí antes y se lo vuelvo a ofrecer, todavía están a tiempo. Porque la palabra dada en la vida es muy importante y como no mucho más fundamental en política.

Y usted no cumple con la palabra dada. Usted miente a los cántabros. En definitiva, engaña a sus paisanos, Sra. Buruaga.



Hoy, aquí le decimos a la Presidenta del Partido Popular que seguiremos peleando por lo nuestro; que seguiremos peleando para evitar ser chantajeados por un Gobierno que solo sabe exigir, pero que no paga lo que debe. Porque nuestro dinero, el de los cántabros, lo ha repartido a otros partidos, a otras Comunidades Autónomas, para poder seguir manteniendo el Gobierno al precio que fuera necesario. Ahí sí que hice el Sr. Montoro equilibrios presupuestarios.

Por cierto, el engaño también se ha hecho extensivo en esta Cámara, a este Parlamento de Cantabria, donde en tres ocasiones se ha mostrado en desacuerdo con las inversiones del Estado en Cantabria y su falta de compromiso presupuestario, instando al gobierno y a los Grupos como representantes en el Congreso a incluir los compromisos asumidos en esta Cámara por el Gobierno de España en nuestra Comunidad Autónoma.

Es por ello que hoy, ante el flagrante incumplimiento de la voluntad del pueblo de Cantabria expresada en esta Cámara, el Grupo Parlamentario Socialista presenta una proposición no de ley, instando al Gobierno de la nación a articular cuantos mecanismos sean necesarios para que se proceda al pago de esos 44 millones que se adeudan en concepto de financiación integral de las obras de Valdecilla durante el 2017, ó como respetar los convenios firmados en la implantación de la LOMCE, en el desarrollo del Campus Comillas y en la financiación del sistema de dependencia.

Al tiempo que solicitamos algo tan básico como un trato justo, un trato justo para nuestra Comunidad, sobre todo solidario con Cantabria; porque siempre nuestra región, Cantabria, se ha caracterizado por ser una región solidaria y justa.

Muchas gracias.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO (en funciones de Presidenta): Muchas gracias Sra. Diputada.

Tiene la palabra para la defensa de la iniciativa el Grupo Parlamentario Regionalista. Su Portavoz, D. Pedro Hernando, por un tiempo de quince minutos.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Muchas gracias Presidenta.

Decía la Diputada, Sra. Sáenz de Buruaga, no hace mucho tiempo: no nos vamos a conformar con excusas que no nos devuelven los 22 millones, hay que instar al Gobierno de la nación a seguir cumpliendo con el compromiso Integral del Plan Director de Valdecilla, un compromiso fuera de toda duda, un compromiso del Partido Popular.

Qué lejos quedan ahora esas promesas, qué falsas suenan al volver a ponerlas en su boca aunque tras mi intervención tendrá usted la oportunidad de decirle a los cántabros qué es lo que tenemos que creernos sobre cuáles son los verdaderos compromisos del Partido Popular y si miente usted en las ruedas de prensa o miente en esta Cámara, porque espero que sea usted como responsable de sanidad del pasado gobierno, como Portavoz en temas de sanidad en esta legislatura y como Portavoz deseada del Grupo Popular en esta Cámara, quién intervenga.

Si no fuera así, todo es posible, sería un engaño a los cántabros y creo que también a los suyos, otro más, otro embuste, mala carta de presentación la trampa y la mentira para intentar ser líder de un partido.

Decía mi compañera Rosa Valdés, tras su surrealista intervención, la suya me refiero Sra. Buruaga, el pasado 2 de mayo, que la moción injustificable y vergonzante que presentó solo se sustentaba en silencio, ocultación, manipulación, engaño y deslealtad y todo para tratar de encubrir que pese a las promesas electorales tuyas y de su Presidente, la financiación íntegra de Valdecilla hoy no está asegurada y eso es muy grave.

Porque Señorías, hoy no hablamos solo de Valdecilla o mejor hoy no hablamos solo de una cuestión de hace referencia a Valdecilla. Hoy hablamos y vamos a votar la credibilidad, el compromiso, el respeto, la responsabilidad y la lealtad de la clase política con todos los cántabros.

Hoy es muy importante que no se equivoquen al votar, que lo piensen bien, que no duden, ya que hay muchos ciudadanos pendientes de si hoy los partidos políticos vamos a ser reivindicativos y actuar conforme a los compromisos de gobierno y electorales o nos vamos a plegar a los intereses de Madrid, como ha hecho de manera humillante para Cantabria los Diputados y senadores del PP al no defender lo que desde esta Cámara en relación con Valdecilla se les ha pedido. No cometamos el mismo error.

En tres ocasiones en esta legislatura el Parlamento de Cantabria se ha mostrado en desacuerdo con las inversiones del Estado y la falta de compromiso presupuestario instando al Gobierno a que actuara. La PNL 89, la moción 54, la PNL 159, han dejado claras cuál era la posición de este Parlamento, porque la realidad es que estamos ante una gran mentira, un gran embuste, una falsedad, un engaño del Partido Popular que no empieza hoy, empezó en el año 2012 cuando a preguntas de una Diputada socialista en el Congreso de los Diputados nos enteramos que el Gobierno de Mariano Rajoy no quería financiar íntegramente Valdecilla.



No voy a hacer una reseña de todos los ítems que ocurren desde el año 1999 con la aprobación del Plan Director, pero sí quiero destacar que en este periodo de 18 años los cántabros siempre creímos que estábamos juntos en este proyecto. Unos cumplieron más, otros menos pero la posición de los políticos en Cantabria, de los representantes elegidos siempre fue reivindicativa.

Todavía recuerdo hace 11 años cuando una Diputada del PP decía en esta Cámara a una enmienda a una PNL para la financiación íntegra del Plan de Valdecilla: "No se preocupen, el Partido Popular está aquí para impulsar, para sumarse, para acompañarles en la recomendación. Está aquí para ir juntos a Madrid, por supuesto que habrá que poner recursos pero no para financiar esas obras que estaban en el plan director, que debía continuar estando financiado íntegramente por el Estado, porque Valdecilla era un proyecto de Estado y es un proyecto de Estado"

Y la Diputada aseveraba: "Siempre y cuando vaya por delante que sin género de dudas, la exigencia de Madrid de los fondos necesarios para la financiación íntegra del hospital es fundamental"

¡Qué tiempos Sra. Buruaga!, quién le iba a decir que años después usted ocuparía la gestión del Hospital Valdecilla, se lo entregaría a la iniciativa privada, sin ningún tipo de cláusulas de penalización por la prestación inadecuada y los suyos en Madrid le forzarían a una de las situaciones más rocambolescas de la historia democrática, cuando vía presupuestaria han intentado engañar a todos los cántabros.

Miren, Señorías, el Sr. Diego aprobó en el año 2012 una declaración institucional instando al Estado a que cumpliera el convenio del 2002 y decía: "Un Presidente que cuando cree que algo es justo no acepta el no por respuesta" Eso dijo usted Sr. Diego.

Hoy ya no es Presidente, pero sinceramente sigo como muchos cántabros confiando en su ética y en su compromiso, como político responsable. Hoy toca decir no al Gobierno de Rajoy y un sí a Cantabria.

Espero su voto, cuento con él. No me le imagino, sinceramente, Sr. Diego, renegando de sus palabras y de sus actos; se lo reconocerán los cántabros, su sí a Cantabria y su sí a Valdecilla.

La entonces Vicepresidenta y Consejera de Sanidad, mujer de confianza y leal al Sr. Diego, la actual Presidenta María José Sáenz de Buruaga, decía entonces que la cuestión era lealtad institucional a Cantabria por parte del Gobierno de España. Sostenía que el 2012 iba a ser un año muy importante; claro que lo fue, fue cuando privatizaron el Hospital.

Ciertamente, voy a dar un salto y me voy a poner en el 2015; 2015, año electoral, llegó el Sr. Rajoy, y en plena campaña electoral, en un acto condenado después por la Junta Electoral de Cantabria -pequeñas cosas- se elude a la financiación como la justicia, la sensatez, la eficacia del futuro, se hace una loa de Valdecilla. Y el Sr. Rajoy reconoce el papel del Presidente Diego en involucrar al Gobierno del Estado en la financiación de Valdecilla.

Yo, realmente no me acordaba de esto, pero lo he podido recordar en el Facebook del Portavoz del Grupo Parlamentario Popular, y cito como él la frase: "qué tiempos aquellos". Aunque quizás voy a ir más atrás y sea mejor citar la original: "o tempora, o mores", de Marco Tulio Cicerón en su discurso de Las Catilinas contra Catilina que había intentado asesinarle y deploraba la perfidia y la corrupción de su tiempo. Que atinada la cita del Sr. Van den Eynde, que nunca da puntada sin hilo.

La realidad nos lleva al batacazo del 2015, la Presidencia del Gobierno del Sr. Revilla al Gobierno del PRC-PSOE. Ahí, hay un intercambio por parte del Sr. Rajoy y del Sr. Revilla de una serie de misivas, en las que el Sr. Rajoy reconoce tanto el 3 de noviembre del 2015 como el 4 de diciembre del 2015: la financiación íntegra de Valdecilla. Pero ¡claro! nos empezamos a encontrar con la trampa; 2016, Presupuesto, ya no hay partida. Ya no hay partida. Se empieza a escribir el engaño, ya no se incluye ninguna cantidad en el Presupuesto y esa partida es incorporada por el PP en su tramitación.

¡Claro! esa partida es incorporada, pero luego el Ministerio de Montoro... -sí, aquí sí tiene la culpa el Sr. Montoro- se empieza a inventar excusas para conseguir que Cantabria no pueda justificar esas cantidades. ¿Por qué? Porque impide justificar las obras y no reconoce los pagos a Ferrovial del contrato público-privado, salvo un porcentaje ínfimo, al no garantizar que todas las actuaciones realizadas en el hospital: obras, equipamientos, tributos y gastos financieros sean susceptibles de justificación. El Ministerio y no este Gobierno es quien impuso estas condiciones injustas y esperemos que ahora no busquen nuevas excusas para hacerlo.

Pero ¡claro!, lo peor estaba por llegar, el Presupuesto de 2017. Se publica el 4 de abril y, textualmente; aquí no es que se les olvidara, no, textualmente se dice: "Se elimina la partida de 22 millones para Valdecilla".

Y ahí, ese mismo día, ante el revuelo planteado, Sra. Buruaga, salió usted y dijo: vamos a rectificar vía enmienda, asumo el compromiso explícito del Estado, que se cumplirá. Se hará vía enmienda en el Congreso de los Diputados. Los cántabros pueden estar tranquilos, saben que Mariano Rajoy cumple con Cantabria y el Partido Popular con Valdecilla.



Nunca ha estado más claro quiénes cumplen con Valdecilla y quienes no. Totalmente de acuerdo, Sra. Buruaga. Yo lo tengo muy claro. Los cántabros lo tenemos muy claro.

El 12 de mayo, los Diputados Ana Madrazo y Diego Movellán, anuncian que al Congreso no irán enmiendas. Bueno, bueno... Se hará en el Senado, porque allí tenemos mayoría absoluta y tenemos garantizado... Otra mentira. Otra mentira, porque ustedes ya sabían que no iba a haber ningún tipo de enmiendas.

La justificación a partir de aquí ha sido bochornosa. La Sra. Buruaga, la Sra. Madrazo, el Sr. Movellán, el Ministro de Fomento, el Delegado del Gobierno; todos han sido unos traidores a los cántabros. Y traidores en la triple acepción del diccionario, porque han cometido traición a sus compromisos y sus declaraciones. Traidores porque sus acciones implican falsedad. Y traidores porque son dañinos y perjudiciales para Cantabria, aunque parezcan inofensivos. Parece una definición *ad hoc*. Para el Sr. De la Serna, que pasa más tiempo desde que es Ministro en Santander que cuando era *smart* alcalde y cuyas declaraciones se descalifican por sí solas.

Porque, Sr. De la Serna ¿Usted se cree que Cantabria se merece que mientras usted financia íntegramente el soterramiento de Vitoria, los ciudadanos de Torrelavega tengan que pagar el 20 por ciento del suyo? ¿O que tras prometer y prometer e infografiar el soterramiento de Santander, que se pagaría con las plusvalías, nos va a costar o nos pide a los cántabros y a los santanderinos que paguemos 50 millones de euros? Eso es traición.

La Sra. Buruaga, se atrevió a defender la no presentación de la enmienda por la chapuza del Gobierno. Y nos instaba a negociar. Sr. Ministro, Sr. Delegado del Gobierno, Sra. Buruaga ¿Ustedes creen es posible hablar de negociación y de diálogo cuando hace dos meses, el Sr. Presidente del Gobierno les envía una carta -que tengo aquí por si ustedes quieren comprobarla- primero al Sr. Rajoy y después a la Vicepresidenta del Gobierno y han obtenido la llamada por respuesta?

¿Sabían qué es lo que querían? Llegar a hoy, y llegar a mañana, al Senado, aprobar los Presupuestos sin la enmienda de Cantabria. Y ustedes lo sabían. Y ustedes lo sabían.

Las excusas han sido vergonzosas y las voy a citar. Mire, Sr. Calderón, tiene usted razón, porque no sólo sabían que no iba a ir esta enmienda ¿sabe también lo que sabían? y le cito en lo que aparecerá después. Cero, cero en el plan de reindustrialización del Besaya. Esa es la realidad. Esa es su responsabilidad.

Las excusas han sido bochornosas, lo dije en la presentación de la PNL y lo repito hoy. Cantabria no significa nada para ustedes. Han vendido Valdecilla por sus puestos, por su sumisión al PP nacional. Reconózcanlo, el PP no pinta nada con Rajoy ni con el PP nacional. Y todo porque ustedes ya han obtenido lo que querían; la Presidencia del PP, un puesto de Ministro, incluso alguno la consolidación de un puesto de Diputado cuando no ha sido capaz de obtener la alcaldía de su municipio. 44 millones de euros que nos han costado a los cántabros. Que espero que podamos recuperar y que ustedes asuman la culpa.

El Partido Popular ha afirmado que ahora toca dejar el espectáculo, nosotros no vamos a renunciar jamás -dijo usted Sra. Buruaga- Demuéstrelo. Hoy, diga no a Madrid, diga no a Mariano Rajoy, diga no al trato inadmisibles del PP para Cantabria.

Y aquí me gustaría utilizar las palabras que usted ha dicho. Lecciones con Valdecilla, ninguna; lecciones de lealtad, ninguna. Creo que durante este mes ha recibido usted muchas lecciones con Valdecilla y muchas lecciones de lealtad a Cantabria. De todos los que estamos aquí también la va a recibir hoy. Y espero que de sus compañeros de escaño también.

Dos minutos para las enmiendas presentadas. La primera enmienda de Ciudadanos con el que hemos acordado una transaccional, supone que también el Presupuesto del 2018 incluirá la partida para Valdecilla, tal y como Mariano Rajoy prometió y asumió.

Estamos de acuerdo y esperamos que desde Ciudadanos se den cuenta que no se puede confiar, que no vale cruzar los dedos como decía el Diputado, el Sr. Álvarez, sobre el cumplimiento del PP. Quien te traiciona una vez, te traiciona ciento. Ustedes presentaron una enmienda simbólica y los del PP ni siquiera se la votaron, la votaron en contra. Para ellos, Cantabria no significa nada.

Sobre la enmienda del PP. Bueno, esto ya merece comentario aparte. El descaro llega a niveles inadmisibles. Inicialmente presentaron la enmienda solo a la PNL del PSOE, no a la de los Regionalistas. Y esto aparte de un desconocimiento formal, yo creo que tiene un cierto sentido. Ustedes sabían que con nosotros no había nada que hacer.

Déjense de historias y de chalaneos; si quieren reivindicar, háganlo sin miedo, con la cara alta, posiciónense ante Madrid. Digan no, digan: nos importa Cantabria. Eso es lo importante.



¿Pero saben que casi es peor? Cuando planteaban inicialmente eliminar el punto tres ¿Qué es lo que no les gusta; el trato equitativo, el trato justo, el trato solidario? ¿No conocen los conceptos? Quizás les molesta lo de Comunidad Histórica, esta en el estatuto de Autonomía, léanlo. ¿O igual les molesta lo del pueblo cántabro? Eso igual les chirría más que citar las bondades para cantabria de Francisco Franco, Jefe del Estado? ¿O de los criterios electoralistas y partidistas? Igual es eso lo que les molesta, porque a Valdecilla ustedes la utilizaron en esa materia.

Miren, Señores del PP, no podemos aceptarles la enmienda. Y no, porque han sido demasiadas mentiras, demasiados años y demasiadas personas. Aunque ¡claro! puestos a pedir, si ustedes asumieran el compromiso personal de que si el Gobierno de la nación no cumple, el 31 de diciembre, todos ustedes abandonarían el Partido Popular y dejarían sus escaños porque se ha producido un incumplimiento con Cantabria. Pues, ¡hombre! Igual lo podríamos pensar. Pero, ¡claro!, eso no lo van a hacer. La democracia representativa sirve también para eso.

De todos modos, creo que salvo que la Portavoz o el Portavoz del PP les convenza ahora con su intervención, ya saben ustedes qué votar. Pueden hacerlo como les he dicho, o como les han dicho los cántabros al PP en las elecciones; sí a Valdecilla. Votar como quieren sin duda más de la mitad de sus militantes; sí a Valdecilla. En definitiva, votar a favor de la PNL.

Y me gustaría que los cántabros vean sus manos levantadas con las nuestras. Lo contrario sería ser desleales con los que han puesto en sus escaños, puesto que como decía el Sr. Presidente del Gobierno de España: Valdecilla es algo más que un hospital de Cantabria para los españoles, es una seña de identidad de nuestra Comunidad Autónoma.

Me gustaría que en la defensa de esta seña de identidad, Sres. del Partido Popular, fueran congruentes con sus palabras, fueran congruentes con su actuación anterior y votaran junto con el resto de la Cámara de una manera afirmativa.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Hernando.

Pasamos al turno de fijación de posiciones.

En primer lugar, tiene la palabra en nombre del Grupo Parlamentario Popular, D. Iñigo Fernández. El Grupo Popular ha presentado una enmienda.

EL SR. FERNÁNDEZ GARCÍA: Buenas tardes, Sra. Presidenta. Señorías.

¿Quién ha dicho estos años sí a Valdecilla, Sr. Hernando? Gracias al convenio firmado por el Gobierno de Martínez Sieso y el Gobierno de Aznar, llegaron a Cantabria 206 millones de euros. Gracias al convenio, o a los convenios firmados por el Sr. Ignacio Diego y el Sr. Mariano Rajoy, llegaron a Cantabria otros 57 millones de euros.

Nadie ha dado la cara por Valdecilla tanto como el Sr. Ignacio Diego y la Sra. María José Sáenz de Buruaga. Y desde luego, en ningún caso su líder, que mientras fue Presidente del Gobierno y entonces no llegaba ningún dinero a Cantabria para Valdecilla, permanecía en silencio; permanecía en silencio.

¿Quién vendió Valdecilla por un sillón durante todos esos años: 2008, 2009, 2010, 2011 cuando no llegaba un solo euro a Cantabria para Valdecilla? ¿Quién? ¿Quién vendió a Cantabria por un sillón? ¿Quién vendió a Cantabria por un sillón, ante Rodríguez Zapatero, cuando no llegaba un euro a Cantabria para Valdecilla en todos esos años?

Cuando no llegaba ese dinero a Cantabria, además Valdecilla no estaba terminada y funcionando como está ahora. Cuando no llegaba ese dinero a Cantabria y el Sr. Revilla callaba, callaba; Valdecilla estaba patas arriba. Y los profesionales trabajando en un hospital en obras. Y los pacientes siendo atendidos en un hospital en obras.

Y entonces el Sr. Revilla no tenía motivos para esa indignación que hoy ha exhibido. No tenía motivos para ese griterío. No tenía motivos para este rechazo, este comportamiento de estos días. No los tenía. Y entonces como digo era la situación muy distinta. Porque hoy no hablamos de un problema sanitario, hablamos de un problema de financiación. Entonces, era un problema de financiación y un problema sanitario con un hospital patas arriba, en obras, y la gente trabajando allí en aquellas condiciones.

De todos modos, nosotros estamos dispuestos y así se lo hemos dicho y así lo hemos ofrecido y lo hemos reflejado por escrito en la enmienda, estamos dispuestos a acompañar al Gobierno, apoyarle y colaborar con él, en la reivindicación de esos 44 millones de euros que faltan para Valdecilla.



Que el Sr. Revilla estuviera callado cuando a Cantabria no llegaba ningún dinero entre 2008 y 2011, no es motivo para que hoy no estemos dispuestos a apoyar al Gobierno en esta situación. Para eso hemos presentado la enmienda, porque queremos ir de la mano del Gobierno con un acuerdo unánime de toda esta Cámara, a pedir ese dinero que falta.

Lo que le hemos dicho, y ése es el contenido de la enmienda, es concretemos las reivindicación de Valdecilla y centrémonos en ese tema de Valdecilla; pero ustedes hablan de la Ley de Mejora de la Calidad de la Educación, en la que supuestamente se le deben ocho millones de euros a Cantabria, o bueno, supongo que eso se negociará en el marco de la financiación con el conjunto de las Comunidades Autónomas, ¡eh!

Están hablando de la Ley de Dependencia, esa que se aprobó en 2006, Sr. Revilla, cuando usted era Presidente del Gobierno y entonces no gritó y no chilló. Entonces no gritó y no chilló.

Y nos incluye la Fundación Comillas, que ha servido para comprometer gasto de Cantabria por importe de 77 millones de euros, no sabemos todavía con qué resultados. No sabemos con qué resultados.

Pues no obstante, aquí se ha aprobado una propuesta de resolución hace poco más de un mes, que le autorizaba a usted a reclamar ante los tribunales este dinero que le comprometieron mediante un convenio.

Por cierto, el primero que no lo cumplió fue el Sr. Ángel Gabilondo siendo Ministro. Y entonces no chillaron. Es que Sr. Revilla, chilla cuando le conviene. Cuando le paraban las obras de la autovía, en la zona de Solares, de Torrelavega, tal, no es que no se indignara es que invitaba a cenar al Ministro, eso hacía el Sr. Revilla. Sí hay fotos por ahí de todos ustedes cenando.

Bien. Vamos a lo importante, es que, que no pasa nada, si viene un Ministro pues llevarle a cenar, está muy bien, ¡eh!, sobre todo si era afín políticamente.

Eeh, ¿qué es lo importante?, ¿qué vamos a hacer con esos 44 millones de euros de financiación que nos debe el Estado?, ¿qué podemos hacer?

Eeh, ya lo he dicho, concretar bien lo que queremos pedir y ponernos con lo que queremos reivindicar y ponernos a trabajar. Esa sería la idea y eso es lo que le ofrecemos, mantener el punto primero de la iniciativa suya, en su literalidad, ahí donde piden que se articule los instrumentos jurídicos y financieros necesarios para entregar a Cantabria los 44 millones que se le adeudan, estamos dispuestos a votar a favor. Y también en la parte que se dice: que el Estado -punto segundo- que el Estado respete los compromisos adquiridos con Cantabria, abonen las cantidades que se deriven de ellos, ¡eh!

Lo tercero creo que no aporta nada, salvo electoralismo, que a lo mejor es de lo que se trata, que a lo mejor es de lo que se trata, electoralismo.

Hay dos caminos aquí hoy, hay dos caminos, el de resolver este, resolver este asunto yendo a negociar a Madrid, o el de hacer electoralismo. El de negociar en Madrid dinero o el de montar un espectáculo y un circo para hacer electoralismo. Solo hay dos, solo hay dos.

Nosotros le proponemos que opte por el primero, le proponemos que opte por el primero. ¿Qué pasaría?, por alcanzar un acuerdo unánime del Parlamento. Ir a negociar a Madrid, resolver el problema de que el Gobierno sepa cómo justificar ese dinero como obra ejecutada y tramitar o bien una modificación presupuestaria del presupuesto que va a entrar en vigor en unos días o, en su caso, una incorporación a la negociación del presupuesto del 2018 tal y como propone Ciudadanos en una enmienda, presupuestos que se empiezan a negociar en el mes de julio.

Ese es el camino de ir a Madrid a negociar, ese es el camino por el que optaría cualquier Gobierno responsable si lo que pretendiera fuera obtener esos 44 millones. Ir a negociar con el acuerdo unánime de esta Cámara, que no es poco lo que le ofrecemos.

Ahora, otra cosa es que lo que se quiera es hacer electoralismo, que se quiera montar un número y que se quiera hacer de esto una bandera electoral.

Queremos financiación para Valdecilla o queremos una bandera electoral que le justifique al Presidente del Gobierno, por ejemplo disolver las Cámaras en septiembre, para apelar a las urnas, al pueblo de Cantabria, frente a una traición del Estado... ¿Qué es lo que estamos buscando?, ¿qué es lo que estamos buscando?

Pues yo le digo, que si opten por lo segundo, por la bandera electoral y por el adelanto, si optan por eso, mídanlo muy bien, a veces las carga el diablo y si no ahí en el Reino Unido hace menos de un mes hemos tenido un buen ejemplo.



Y si optan por la negociación, aquí tienen los votos del Partido Popular para alcanzar el acuerdo unánime del Parlamento que le dé fuerza a usted en Madrid.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Fernández.

EL SR. FERNÁNDEZ GARCÍA: Y aquí tiene el apoyo del Partido Popular para reclamar esos 44 millones de euros para Valdecilla.

Le proponemos o le proponíamos porque ya vemos la actitud, termino Sra. Presidenta, le proponíamos que optara por lo segundo, por el acuerdo, por la negociación y por traer el dinero y nos parece que por lo que se ha optado es por el paripé electoral.

Muchas gracias Sra. Presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Fernández.

En nombre del Grupo Parlamentario Mixto Ciudadanos, tiene la palabra D. Rubén Gómez, que había presentado efectivamente una enmienda y luego una transaccional ¿no es así?

EL SR. GÓMEZ GONZÁLEZ: Muchas gracias Sra. Presidenta. Señorías.

Se está convirtiendo en una triste costumbre, año a año estar constantemente reclamando lo que por otra parte era una promesa del Gobierno de la Nación, que es la financiación de Valdecilla. Fue un propio compromiso adquirido por el Presidente del Gobierno Mariano Rajoy y prometido en reiteradas ocasiones en las visitas electorales que ha ido haciendo a Cantabria.

Sin embargo por alguna razón que desconocemos, estábamos acostumbrados a que esa partida no apareciera en el borrador de los presupuestos generales del Estado, teniendo siempre que introducirse posteriormente en el periodo de enmiendas.

El ritual siempre era el mismo, el Presidente del Gobierno nos prometía que iba a aparecer, luego no lo hacía y ahí es donde el Partido Popular de Cantabria salía a prometernos que vía enmienda se iba a solucionar todo.

Nos vendían como un logro que su Partido cumpliera con la promesa que nos había hecho a los cántabros enmendándose su propio presupuesto.

Pero en esta ocasión no ha sido así, la cosa fue ya mal el año pasado cuando nuestro ejecutivo regional no hizo sus deberes y eso impidió que recibiéramos la partida económica de 2016. Ya para esos presupuestos de 2017 el Gobierno de Mariano Rajoy eliminaba expresamente la partida de Valdecilla del borrador de presupuestos.

Nuevamente los representantes del Partido Popular en Cantabria nos prometieron en múltiples ocasiones que la partida aparecería finalmente vía enmienda. Y es aquí donde llega lo realmente grave, no solamente es que esa partida no aparezca finalmente es que ni siquiera llegaron a presentar finalmente las enmiendas ni en el congreso ni en el Senado, traicionando el compromiso adquirido con los cántabros.

Señorías del Partido Popular, nos han mentido y por su culpa, única y exclusivamente por su culpa la partida presupuestaria no existe, no sirven excusas. Han perdido toda credibilidad, ustedes y el Gobierno presidido por Mariano Rajoy han incumplido sus compromisos con esta región y han engañado una vez más a todos los cántabros.

En la propuesta que nos presentan tanto PSOE como PRC en la que ya saben, hemos llegado a una transaccional, se pide en el primer punto que una vez aprobados los presupuestos generales de 2017, el Gobierno Nacional haga todo lo posible para llevar a efecto el pago de los 44 millones de euros que se adeudan en la financiación de Valdecilla en estos dos últimos años. Estamos completamente de acuerdo con esta petición, lo hemos manifestado públicamente, nuestro Diputado nacional Félix Álvarez así lo ha defendido porque entendemos que es de justicia, es un compromiso del Presidente con Cantabria y debe cumplir.

Eso sí, no les voy a engañar, no tenemos la más mínima esperanza de que cumplan con este punto, si tuviera la intención de hacerlo se hubiera recogido ya vía enmienda esa partida presupuestaria.

Por esta razón, debido a nuestra desconfianza, es por lo que hemos presentado una enmienda con el objetivo de que como mínimo consigamos recuperar la partida para la financiación de Valdecilla en los presupuestos de 2018, que en breve comenzarán a negociarse.



Con respecto de los puntos contenidos en la proposición no de ley, lo que piden es que se respeten compromisos del Estado con Cantabria, algo que nuevamente suscribimos. Nosotros hemos sido críticos con el ejecutivo regional, lo cual no impide que apoyemos su exigencia de que se cumplan estos compromisos lo que siempre hemos criticado es que estos no puede servir como excusa para cubrir el error que propició la pérdida de la partida presupuestaria, del dinero en 2016, es lo mismo que ocurre con el Campus Comillas, totalmente de acuerdo en que reclamen que se cumpla el convenio, pero no pretendan tapar con ello el pozo sin fondo que han generado allí.

Por todo lo anterior, y como pueden interpretar de mis palabras, apoyaremos estas dos proposiciones no de ley.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Gómez.

Por el Grupo Parlamentario Podemos Cantabria, tiene la palabra D.^a Verónica Ordóñez.

LA SRA. ORDÓÑEZ LÓPEZ: Muchas gracias Sra. Presidenta. Señorías.

La gota que ha colmado el vaso Valdecilla y digo la gota porque igual esto es lo que nos ha hecho pasar verdad Sr. Hernando, verdad Sr. De la Sierra de ser tontos del todo a ser solo un poco tontos, es el claro ejemplo de los despropósitos a los que nos lleva la mala praxis política, mala praxis política carente de lealtad institucional indiferente a las necesidades de la ciudadanía y tan llena, tan llena Señorías del Partido Popular de desfachatez y sectarismos político que da lugar a situaciones absolutamente incomprensibles y bochornosas como las que estamos viviendo en torno a la no inclusión en los Presupuestos Generales del Estado las partidas para cumplir lo prometido respecto a nuestro hospital de referencia, pero también, también el resto de deudas que desde el Gobierno del estado tienen para con nosotras.

Bochornosas las mentiras del Partido Popular, bochornosas e indignante la enmienda que han presentado aquí, siguen ustedes Señorías proponiendo y asumiendo compromisos en esta Cámara que no concuerdan con lo que después hacen, ¿de qué sirve apoyar la enmienda que hoy han presentado si se la va a llevar el viento?, ¿quién dentro de este Hemiciclo puede confiar en ustedes respecto a los compromisos del estado con nosotras, quién?, nadie ¿verdad?

A estas alturas nadie, porque Señorías del Partido Popular se lo voy a volver a recordar como ya han hecho otros Portavoces fue el propio Mariano Rajoy quien visitando Valdecilla dijo que nadie tenga la más mínima duda de que Valdecilla es una referencia como tal ha sido tratada y como tal la seguiremos tratando. Decía además sin ningún pudor y sin ninguna vergüenza el traidor del Presidente del Gobierno que la aportación de fondos estatal es un acto de justicia, de sensatez, de sentido común y eficacia para el futuro.

Esto es lo que no tiene él, esto es lo que no tiene el Partido Popular, respecto a Valdecilla, no tiene ni justicia, ni sensatez, ni sentido común, ni eficacia para el futuro de Cantabria y de verdad que no se sienten ustedes tan insultados como nosotras, no se sienten ustedes tan ninguneadas, no se sienten ustedes tan traicionadas, porque ustedes son cántabras y cántabros como nosotras ¿eh?, ¿No se sienten ustedes tan abochornados?

Esto además Señorías sin tener en cuenta el hecho de que el mismo Partido que nos impuso el contrato público-privado, el mismo partido que privatizó nuestro hospital de referencia, es ahora el que no acepta las justificaciones, realmente, realmente hay alguien que no entienda que esto es un boicot buscando una excusa para justificar la no voluntad de no cumplir un compromiso, que no solamente es un compromiso Señorías que es justicia, que es justicia.

Sra. Sáenz de Buruaga, yo le esperaba en la tribuna, de verdad que le esperaba en la tribuna, usted ha elegido poner delante de los caballos al Sr. Fernández, acto otro más de irresponsabilidad como sus declaraciones en relación a Valdecilla.

Pero Sra. Sáenz de Buruaga, que hay de aquel pueden estar tranquilos porque saben que Mariano Rajoy cumple con Cantabria y el Partido Popular con Valdecilla, pero eso sí hay que reconocerle a usted que la segunda parte la bordó estupidamente, nunca ha estado más claro quien cumple con Valdecilla y quien no.

Sra. Sáenz de Buruaga, su partido, no solo nos privatizó el hospital sino que es el partido que usted representa en nuestra tierra quien no cumple sus compromisos con Valdecilla, y aún así, y aún así Sra. Sáenz de Buruaga se atreve usted a presentar ola enmienda que ha presentado y no se pone ni colorada, ni colorada se pone.

Sr. Hernando, Sra. Abascal, Sr. Presidente y Sra. Vicepresidenta hay razones para decir basta, por supuesto que hay razones para decir basta, las hay, y muchas. Y las hay, a pesar de que la situación de Valdecilla también sea responsabilidad suya. Ellos no pagan, pero vosotros infrafinanciáis. Vosotros no sois inocentes, en relación a la situación de nuestra sanidad. Y aún así, me reafirmo. Hay motivos de sobra para decir que ya es suficiente. Hay motivos más que suficientes, Señorías; motivos que se resumen de manera bastante sencilla.



Al Gobierno de España, la ciudadanía de Cantabria le importa más bien poco, por no decir aquí otra cosa que puede quedar menos bonita en el Diario de Sesiones. Lo vienen demostrando de manera reiterada, lo demuestran cada vez que deciden no realizar inversiones en nuestra tierra, lastrando nuestro desarrollo. Lo demuestran cada vez que incumplen sus compromisos con nosotros y con nosotras. Cada año que de nuevo se nos ningunea presupuestariamente.

Hay motivos, Sr. Revilla; hay motivos, Sra. Tezanos. Hay motivos de sobra para denunciar allá donde sea necesario el maltrato sistemático que el Gobierno de Mariano Rajoy ejerce contra nuestra tierra. Contra nuestra ciudadanía.

Y este ejercicio, Señorías, no es más que una muestra de la dignidad del pueblo de Cantabria. De un pueblo que está cada vez más arto. Es una muestra de dignidad necesaria, muy necesaria, Señorías.

Y Sra. Abascal, Señorías del Partido Socialista. Estoy convencida que más pronto que tarde vamos a desalojar al Presidente del partido más corrupto de Europa, de La Moncloa. Yo estoy convencida. Solo falta que se convenzan ustedes. Y vamos a desalojar del Gobierno, a un partido político tildado de organización para delinquir por parte de los jueces; echaremos del Gobierno a quienes lo usan de manera partidista, ninguneando a Cantabria. Ninguneando a las Comunidades Autónomas que no son de su signo, o a las que no necesitan para aprobar unos Presupuestos.

Vamos a echar del Gobierno a quienes gobiernan para unas pocas personas. Vamos a echar del Gobierno a quienes gobiernan para aquellos que llegaban los sobres que el Sr. Bárcenas repartía. Lo vamos a hacer, Señorías; más pronto que tarde lo vamos a hacer.

Les vamos a desalojar y podremos ver si el siguiente Gobierno de Cantabria cambia la dinámica tradicional del Estado respecto a Cantabria. Porque las exigencias, Señorías, serán al menos las mismas para el próximo Gobierno del Estado.

Y, Señorías, como las exigencias tienen que ser las mismas; Sr. Presidente, ni queremos ni debemos tener con usted menor exigencia. Recuerde que usted también ha firmado compromisos con nosotras. Compromisos que se están incumpliendo.

Sr. Revilla, el mismo rasero. Es lo único que le pedimos; el mismo rasero. Cumpla usted con los compromisos que adquirió. Cumpla usted con el aumento de la cuantía de la renta social básica. Cumpla usted con la disminución del copago a la dependencia. Cumpla usted con sus propios compromisos.

Y Señorías, vamos a votar que sí. Independientemente de la transaccional, independientemente de si ustedes quisieron aprobar la enmienda falsa y ruin que han presentado el Partido Popular a este respecto. Vamos a votar que sí.

Porque a lo que vamos a votar que sí, es a la dignidad del pueblo de Cantabria. Vamos a votar que sí, por dignidad. Vamos a votar que sí, por orgullo. Vamos a votar que sí, por hartazgo.

Sr. Gómez, mi intervención terminaba así. Pero su partido tiene la llave de que esto no salga adelante y de poder tener unos Presupuestos en los que la partida de Valdecilla esté incluida. Su partido tiene la llave. Asuman la responsabilidad, usted y el Sr. Álvarez.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sra. Ordóñez.

Intervención ahora de la representante del Grupo Parlamentario Socialista. D.^a Silvia Abascal. Para fijar definitivamente la posición.

LA SRA. ABASCAL DIEGO: Gracias, Sra. Presidenta.

Compromiso con Valdecilla, sí. Compromiso con Valdecilla, sí tenemos el Partido Socialista.

Lo del Partido Popular, un papelón; papel mojado. Y papelón, el que le tocó a usted representar hoy, Sr. Iñigo Fernández. Pero sí que realmente a nosotros nos pasaba igual que al Grupo Parlamentario Podemos, que pensábamos que iba a estar la que urdió o la que pensó el contrato público-privado, la que ha defendido ese contrato público-privado con uñas y dientes, la que ha defendido esa financiación, la que nos contó todo esa puesta en escena hace poco.

Compromiso con Valdecilla sí -lo voy a decir- José Luis Rodríguez: 205 millones de euros con Valdecilla. Partido Popular, 2013, 2014 y 2015: 57 millones de euros. Y a fecha de hoy, 44 millones de euros que nos deben. Ese es el compromiso del Partido Popular. El que paralizó las obras de Valdecilla, el Sr. Diego. El Sr. Diego.



¿Por qué las paralizó? Para justificar ese contrato público-privado. Pasamos de 109 millones de euros que costaba terminar el hospital a una hipoteca de 900 millones de euros. Gran gestión del Partido Popular con Valdecilla.

Y es difícil de defender todo lo que usted ha querido defender hoy aquí, Sr. Fernández, teniendo la hemeroteca que tenemos, donde el señor, donde el Sr. Rajoy garantizaba la financiación de Valdecilla. La garantizaba. A fecha de hoy, nada, 57 millones, no ha pagado más, donde el PP incumple su compromiso, incumple su compromiso con Valdecilla, con 22 millones de euros en el 2016, que incluyen por una enmienda, porque se les había olvidado meter y no lo pagan. Excusas de mal pagador. La zanahoria y el palo del Sr. Montoro, al que están acostumbrados.

Y luego claro, lo mejor escena que han montado es la de este año, la de este año que en los presupuestos de 2017 eliminan la partida y montan aquí la mejor escenificación posible desde Cantabria, la escenificación posible; donde la Sra. Sáenz de Buruaga dice que habrá una enmienda de Valdecilla; no está ni se la espera. Donde la Sra. Ana Madrazo dice que el PP pedirá al Senado 22 millones, ni en el Congreso de los Diputados ni en el Senado. Mentira todo, ¡mentira todo!

Pero claro, es muy complicado seguir con este discurso, es todo puro teatro lo que ustedes tienen. Pero claro, ustedes vienen aquí a Cantabria y hacen estas promesas del Sr. Rajoy en plenas elecciones. Está claro, esto era propaganda electoral que hacía el Partido Popular, ni más ni menos. ¿Compromiso político de querer pagar esto? Ninguno. Lo han demostrado en el 2015 y en el 2016 y en el 2017. ¿Compromiso de pagar esto? Nada.

Certificado por el Interventor General, 111 millones nos debían ya a Cantabria a 1 de diciembre del 2016. Compromiso y querer pagar, nada de nada, lo que quieren es asfixiar a esta tierra con la política del Sr. Montoro. Chapuzas y esperpentos es lo que estamos acostumbrados a ver del Partido Popular de Madrid y del Partido Popular de aquí.

Y ustedes dicen que solo existen dos caminos, no, mire, existe uno. Existe que ustedes voten aquí una cosa y la cumplan en Madrid. Existe que se comprometan con los cántabros. Existe que no engañen a los cántabros como nos tienen acostumbrados, solo existe ese camino. Y les invito a que sigan la estela del Partido Socialista y voten hoy en el Senado, por lo menos tengan ese gesto, de votar esa enmienda de los 44 millones de euros.

Porque antes hice una alusión al Partido Popular de Cantabria como el segundo regional y usted lo ha cogido por bandera, porque ha chutado fuera en toda su intervención. Ha chutado balones fuera en toda su intervención, Sr. Iñigo Fernández, ¡en toda su intervención!

Y lo que está claro es que no tiene ningún compromiso de pagar Valdecilla, pero tampoco tiene ningún compromiso de cumplir el convenio con la Fundación Comillas, que deben 16 millones de euros a Cantabria...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sra. Abascal.

LA SRA. ABASCAL DIEGO: ...más 44, voy terminando Sra. Presidenta, más 44 de Valdecilla, más la implantación de la LOMCE, más la infrafinanciación de la Ley de Dependencia, más, más, más.

Lo que ustedes están haciendo por Cantabria menos todo el rato.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sra. Abascal.

En nombre del Grupo Parlamentario Regionalista, tiene la palabra D. Pedro Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: ¡Madre mía Sr. Fernández, qué papelón! No le arriendo la ganancia de haber estado hoy en este estrado, porque usted era un actor de reparto, al que de pronto el actor, la actriz principal le dijo: ¡sal tú que hoy nos van a dar!, ¡eh!

Pero no se preocupe, no se preocupe, porque espero que la actriz principal comparezca aquí el miércoles y como yo también voy a venir, pues aprovecharé la oportunidad para que no se quede con las ganas de esta situación y me pueda responder abiertamente.

Porque claro, hablen de hoy por una razón fundamental, ¿negociar?, ¿pero usted ha tenido el valor de decir que tenemos que negociar?

“Querido Presidente -5 de abril de 2017-, me veo obligado a solicitarte una reunión urgente”. El querido Presidente ni el cariño, Sr. Revilla. Después de eso, el 3 de mayo, es que para nosotros era muy importante que allí estuviera, porque esto es negociar para el Partido Regionalista, coger e ir donde quien tiene el poder e intentar convencerle.



3 de mayo, Soraya Sáenz de Santamaría: "Ante la falta de respuesta del Presidente vamos a ver si conseguimos reunirnos" Respuesta, cero.

Esa es la actitud, ustedes no quieren negociar porque a ustedes no les interesa Cantabria, a ustedes lo que les interesaba en el año 2016 era cuadrar el déficit y por eso decidieron ¿de dónde quitamos? ¡Ah!, que ¿Cantabria tiene 22 millones de euros?, vamos a quitárselos, total, vamos a ponerles trabas para que no lo puedan justificar y ahí tenemos 22 millones de euros para cuadrar el déficit que la Administración del Estado es la más incumplidora de todas las administraciones públicas, pero bueno tenemos 22 millones de euros que siempre nos vienen bien.

Con respecto a lo de este año, tenían que pagar, los réditos presupuestarios al PNV, a los canarios, tal. ¿De dónde lo sacamos? De los 22 millones de euros de Cantabria, que los nuestros no van a poner ninguna pega.

Pero miren, todavía hoy tengo confianza en ustedes, tengo confianza en que ustedes tengan la decisión y puedan decidir hoy aquí si quieren pasar a la historia de Cantabria como aquellos que apoyaron la reivindicación o quieren pasar como he encontrado en las redes sociales como encontré también lo de su Portavoz, como he encontrado o quieren pasar como aparecen en este cartel.

Esta es la realidad que pueden tener ustedes sin lugar a dudas. Porque miren, aquí no hay electoralismo posible, el electoralismo es intentar decir que aquí se van a convocar elecciones, pero oiga, eso no estaba ni en el guión. Usted es actor de reparto pero esa parte no la tenía ni la actriz principal, ¿qué vamos nosotros a solucionarles el problema a ustedes? Callen hombre, cómo vamos a convocar nosotros elecciones ¿para qué, para solucionar el problema del Partido Popular? No hombre, ustedes los problemas se los solucionan como solucionamos nosotros los nuestros.

¿Y sabe cuál es el problema nuestro? ¿Sabe cuál es el único problema nuestro? Que el Gobierno central nos pague, ese es nuestro problema, porque nosotros solo tenemos como reivindicación Cantabria.

Y ahora me gustaría que ustedes levantaran la mano para demostrar que también su reivindicación es Cantabria.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Hernando.

Señorías. Vamos a votar las dos proposiciones no de Ley, saben ustedes que se vota por separado, en ambas la propuesta de resolución de la proposición no de ley es el fruto de las enmiendas transaccionales presentadas.

Votamos en primer lugar la proposición no de Ley N.º 185.

¿Votos a favor? ¿votos en contra? ¿Abstenciones?

Resultado.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO: Votos a favor veinte, abstenciones doce.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Queda aprobada con veinte votos a favor, y doce abstenciones.

A continuación votamos la PNL 186.

¿Votos a favor?, ¿votos en contra?, ¿abstenciones?

Resultado.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO: Votos a favor, veinte; abstenciones doce.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Queda aprobada con veinte votos a favor y doce abstenciones.